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Hennigsdorf, 02.09.2009 

 
Niederschrift 

 
über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sozialausschusses 

am 01.09.2009 
von 17:30 bis 19:00 Uhr 

im Sitzungssaal / Erdgeschoss 
 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Fraktion SPD 
Grigoleit, Günther  
Kiesow, Thomas  
Schulz, Peter  
Winkel, Petra  

Fraktion Die Linke 
Friedrich, Anja  
Quoß, Wera  

Fraktion CDU/FDP 
König, Guido  
Nikolai, Ralf Vertretung für Herrn Peter Rösel 

Fraktion BürgerBündnis freier Wähler/B90/Grüne 
Röthke-Habeck, Petra Vertretung für Frau Diana Hinze 

Schriftführer 
Flehmer, Margitta  
 

entschuldigt waren: 
 
Fraktion CDU/FDP 
Rösel, Peter  

Fraktion BürgerBündnis freier Wähler/B90/Grüne 
Hinze, Diana  
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Öffentliche Sitzung: 
 
TOP 1  
 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden - Bestätigung der Tagesordnung - 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Diskussionsbeitrag:  
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 
Beschlussfähigkeit mit 9 SV fest. 
 
 
 
Der Vorsitzende stellt fest: 
TOP 2  
 
Kontrolle der Niederschrift der Sitzung vom 23.06.09, öffentlicher Teil 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Diskussionsbeitrag:  
Zum Protokoll lagen keine Einwände vor. 
Bestätigung der Niederschrift vom 23.06.2009 in der Sitzung am 01.09.2009 durch die 
Fraktion SPD, SV Winkel. 
 
 
 
TOP 3 MV0042/2009 
 
Mitteilung zum Zwischenstand des Projektes zur Sanierung der Schulgebäude und zur 
Erweiterung und Neugestaltung der Außenanlagen der Oberschule "Adolph Diesterweg", 2. 
BA 2009 
 
Mitteilungsinhalt:  
 
Die SVV nimmt den Mitteilungsbericht zum Zwischenstand des Projektes zur 
Sanierung der Schulgebäude und zur Erweiterung und Neugestaltung der 
Außenanlagen der Oberschule "Adolph Diesterweg", 2. BA 2009, zur Kenntnis. 
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Zur Kenntnis genommen 
 
 
Diskussionsbeitrag:  
Die Verwaltung (Frau Minge) ergänzte mündlich den schriftlich vorliegenden Bericht. Auf 
Nachfrage SV König erklärte sie, dass das Budget voraussichtlich eingehalten wird. 
Außerdem bat SV König um Details zur Ausschreibung (insbesondere hinsichtlich der 
Beteiligung von Hennigsdorfer Firmen). Eine entsprechende Aufstellung liegt dem Protokoll 
als Anlage 1 bei. 
 
 
 
TOP 4 MV0048/2009 
 
Mitteilung über den Zwischenstand des Projektes "Sanierung Kita Spandauer Allee" 
 
Mitteilungsinhalt:  
 
Die Stadtverordnetenversammlung nimmt den Zwischenstand zum Projekt „Sanierung Kita 
Spandauer Allee“ zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
Diskussionsbeitrag:  
Die Verwaltung (Frau Schulz) ergänzte mündlich den schriftlich vorliegenden Bericht. Danach 
ergaben sich vor allem im Außenbereich im Ablauf Verzögerungen, insbesondere im 
Zusammenhang mit der Schallschutzwand. Zur Zeit wird eingeschätzt, dass die 
Wiedereröffnung im Laufe des Monats Oktober erfolgen kann. Auf Nachfrage von SV König 
erklärte Frau Schulz, dass es erhebliche Verschiebungen zwischen den Kostengruppen gibt, 
insgesamt das Budget aber voraussichtlich eingehalten wird. 
 
 
 
TOP 5 MV0045/2009 
 
Bürgerbefragung Hennigsdorf 2009 
 
Mitteilungsinhalt:  
 
Die Stadtverordneten des Ausschusses für Soziales, Kultur und Sport nehmen die 
Ergebnisse der Neubürgerbefragung und der Befragung junger Hennigsdorfer zur Kenntnis. 
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Zur Kenntnis genommen 
 
 
Diskussionsbeitrag:  
Die F+B Forschung und Beratung für Wohnen, Immobilien und Umwelt GmbH, vertreten 
durch Herrn Dr. Michael Clar und Frau Ulrike Stüdemann, erläuterte die schriftlich 
vorliegenden Ergebnisse der Neubürgerbefragung und der Befragung junger Hennigsdorfer. 
SV König bat um die der Untersuchung zugrunde liegenden Fragebögen. Diese liegen dem 
Protokoll als Anlage 2 bei. 
 
 
TOP 6 BV0104/2009 
 
Beschluss über den Antrag der evangelischen Kirchengemeinde auf Projektförderung im 
Rahmen der Kulturförderung zur Durchführung eines Familienkonzertes 
 
Der Schul- Kultur- und Sozialausschuss empfiehlt satzungsgemäß die Bewilligung der 
Fördermittel in Höhe von 160,00 € für die Durchführung eines Familienkonzertes. 
 
 
 
 
 
 
 
Einstimmig 
 
 
Diskussionsbeitrag:  
Die Verwaltung (Frau Tansina) erläuterte das Vorhaben und empfahl Zustimmung.  
Der Vorsitzende bedankte sich im Namen des Ausschusses bei der Einreicherin für diesen 
geplante Beitrag zum Kulturleben der Stadt. 
 
 
TOP 7 BV0109/2009 
 
Beschluss über den Antrag der Planungsgruppe " Heimifest" auf Projektförderung im 
Rahmen der Kulturförderung zur Durchführung eines Strassenfestes in der 
Heimstättensiedlung.  
Der Schul- ,Kultur- und Sozialausschuss empfiehlt  satzungsgemäß die Bewilligung der 
Fördermittel in Höhe von 1500,00 € für die Durchführung des Strassenfestes. 
 
 
 
 
 
 
 
Einstimmig 
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Diskussionsbeitrag:  
Die Verwaltung (Frau Tansina) erläuterte das Vorhaben und empfahl Zustimmung. 
Der Vorsitzende wünscht im Namen des Ausschusses der Veranstaltung Erfolg. 
 
 
 
Informationen der Verwaltung: 
 
Frau Minge: 

1. Die Stelle des Schulleiters der Adolph Diesterweg Oberschule wurde zum 24.08.2009 
mit Herr Frank Hering besetzt.  
 

2. Die vakante Stelle eines Schulsozialarbeiters wurde im August mit Frau Mareike 
Schulz besetzt.  
 

3. Im Rahmen der Einschulung wurde gemäß Beschluss der SVV und in Abstimmung 
mit einzelnen Schulen wieder ein Starterpaket übergeben. Entsprechend dem 
Wunsch der Schulen unterscheiden sich die Inhalte des Paketes teilweise von Schule 
zu Schule.  
Frau Minge legte dem Ausschuss Fotos von den Starterpaketen vor. 
 

Frau Schulz: 
1. Am 15. September 2009 findet von 09.00 Uhr bis 15.30 Uhr im Alten Rathaus 

Potsdam, Am Alten Markt, 14464 Potsdam, eine Fachkonferenz „Kommunales 
Netzwerk für Qualitätsmanagement in der Kindertagesbetreuung“ (KomNet-QuaKi) 
statt. 
Frau Schulz überreichte allen Ausschussmitgliedern den entsprechenden Flyer und 
das entsprechende Anmeldungsformular mit der Bitte, um möglichst zahlreiche 
Teilnahme aus den Fraktionen.  

 
 
 
 
Margitta Flehmer 
Protokollantin  

 
Peter Schulz 
Vorsitzende/r des Schul-, Kultur- und Sozialausschusses 
 
 
Bestätigung des Protokolls in der Sitzung am  durch …. 
 
 
Zusendung der Niederschrift an die SV per Bote am: 
 
Einspruchsfrist endet am: 
 
 


